

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 83
Sábado 7 de abril de 1934

Algo que no deben olvidar los arrendatarios modestos

Terminábamos nuestro artículo anterior diciendo que dedicaríamos otro trabajo a los arrendatarios, por que es mucho lo que tenemos que decir a esta sufrida clase social.

En efecto, los arrendatarios han sido y siguen siendo, para su desgracia, unas buenas personas incapaces de discurrir nada que pueda molestar al señorito, y si lo piensan no lo dicen y en ningún caso se aprestan a la defensa por miedo a perder la tierra mala y cara que el propietario les da en arriendo.

En las últimas elecciones generales vimos cómo se han conducido en muchos casos estos esclavos del terruño. Vimos cómo se dejaron llevar, contra sus propios intereses, arrastrados por los que se llamaban de derechas, a la deriva de aquella ola antimarxista, y que más que antimarxista era una montaña de millones de pesetas destinadas a recuperar los privilegios perdidos unos y amenazados otros de los que viven sin trabajar y disfrutando a placer del fruto del sudor de los demás.

Se dejaron arrastrar, como algunos obreros, por los llantos del cocodrilo de los que les explotaban y ansian seguir explotándolos.

¿Tan mal les fué a los arrendatarios con las medidas legislativas que la República tomó a propuesta muchas veces de los diputaditos socialistas?

Vamos a hablar algo de esto: Vosotros sabéis, modestos arrendatarios, porque lo habeis vivido, que la renta que pagábais al propietario de la tierra era altísima, que trabajábais todo el año con poco beneficio cuando la cosecha era buena, que no obteníais beneficio cuando la cosecha era regular y que os arruinábais cuando el año era malo, y vosotros sabéis que en la agricultura española, por razones del clima más que por otra cosa, son más los años malos que los buenos.

¿Qué hizo la República para remediar esa triste realidad? Pues promulgar una ley de revisión de rentas. A esa ley se acogieron la mayoría de los arrendatarios, y obtuvieron una rebaja en la renta que a veces pasó del 50 por 100. Con esta disposición justa, la excesiva renta que se llevaba el propietario quedó en poder del que trabajaba la tierra? No os acor-

daís, modestos arrendatarios, de ese hecho tan reciente?

Sigamos adelante. Los propietarios burlaban esa disposición legal desahuciando a los arrendatarios y dejándoles sin tierras para trabajar por haber solicitado la revisión de la renta excesiva.

Ante estos hechos claros de represalia de los propietarios, la República, a propuesta de los socialistas, promulgó otra ley en la que se determinaba que los desahucios de fincas rústicas no podrían efectuarse más que por el motivo de falta de pago de la renta. De esta manera no podía el propietario echar al arrendatario por capricho o por que hubiera otro de éstos que le ofrecieran más renta.

Pero poco tiempo después pudimos observar que también se burlaba esa ley provocando el desahucio de aquellos arrendatarios que de buena fe, por pereza o por falta de dinero, no pagaban la renta exastamente el mismo día que vencía, y con arreglo a la legislación de la monarquía, en cuanto el Juzgado actuaba a petición del propietario por no haber recibido éste la renta el día señalado, el desahucio era inevitable porque la ley no daba plazo alguno al arrendatario para satisfacer la renta que adeudaba.

Contra ese privilegio de los propietarios y que con abuso se cometían ciertas injusticias, la República promulgó con fecha 27 de julio de 1933 otra ley en la que se condiciona el desahucio fijando un plazo de cinco días a partir de la notificación de la demanda al arrendatario, para que éste pueda pagar, y en este caso el Juzgado suspenderá el procedimiento.

Con esta ley se acabaron las sorpresas.

¿Como han respondido los arrendatarios a los desvelos que en su favor tuvimos los socialistas en el Parlamento y muy singularmente los que pertenecemos y pertenecemos a la Comisión Parlamentaria de Agricultura? Pues dejándose arrastrar y en algunos casos creyendo las injurias que la política sin entrañas lanzó contra nosotros.

Yo recuerdo que el día de las elecciones generales vi a algunos de estos sufridos trabajadores defender la candidatura de derechas, y ante lo que se

desarrollaba a mi vista, dije a mis amigos, ¿pero esos hombres no saben lo que la República ha hecho en su honor? y me contestaron: ¡ya lo creo que lo saben! Ese grupo de arrendatarios que usted ve, todos, han obtenido rebaja en las rentas que pagaban. Entonces, repliqué yo: es que no están conformes con la rebaja y defienden la candidatura de derechas para que les suban la renta otra vez.

De entonces acá, ¡cuántos desengaños ha habido ya! cuántos obreros de los que creyeron que votando a las derechas iban a tener trabajo se encuentran parados y hambrientos!

¡Cuántos arrendatarios se encuentran sin tierra a pesar de

El hombre y el árbol

—Hermoso y rollizo roble, de muy remota existencia, yo, de tu benevolencia espero una acción muy noble.

—Pida lo que necesite y me verá complacido con que se marche servido aunque yo me debilite.

—De tu tronco corpulento en este triste momento, te pido por mi salud, tablas para el ataúd de un ser humano que ha muerto.

—Aplica el hacha y la sierra que admito con mucho gusto, deseando que al difunto le sea leve la tierra.

—Un señalado favor te pido con gran fervor: leña para mi candela que mi familia se hiela por este invernal rigor.

—Corta, corta mi ramaje, tu felicidad deseo, y en tu demanda no veo para mí el menor ultraje.

Me place ver que tus deudos, humildes seres humanos, calienten sus yertas manos y recuperen sus miembros.

—En necesidad me veo de pedirte por mi boca, un palo para una horca para ajusticiar a un reo.

—Apártate ya, inclemente, villano, cruel y necio, doy la vida y no la muerte, en eso ya diferencio.

La sabia naturaleza, crea para dar belleza e inmensas satisfacciones, no para auxiliar sanciones de tiranía o vileza.

Únicamente lo hiciera si con ello consiguiera extinguir en corta etapa, la tribu semisalvaje y el despreciable linaje, de alma negra y negra capa.

Julio RUBIO

Angel Lara

ABOGADO

Secretariado de Trabajadores de la Tierra (Casa del Pueblo).—Toledo.

haberse entregado a sus propios enemigos!

Han cambiado los procedimientos de gobernar y las personas de Gobierno y la pacificación de los espíritus no se ve por ninguna parte, y más que lucha de clases, es guerra la que existe, por que los propietarios no dan al cultivo las labores propias de buen labrador. No hay trabajo, pero la vida se encarece, y los modestos arrendatarios que vendieron el trigo barato, ahora tienen que comprar el pan caro.

¡Bien caro pagáis y seguireis pagando y con vosotros nosotros, vuestra inocencia angelical!

Dejad esa inocencia para cuando seáis ángeles, ahora sois hombres, con la obligación de luchar por un mundo mejor. ¡La lucha es vida!

Fermín BLAZQUEZ

Parcialidad del cinema

Hace tiempo, en un periódico de Jaen, órgano de los tipógrafos de dicha localidad, publiqué un artículo en el que hacía resaltar el contraste del régimen capitalista, en el que se dan a un mismo tiempo, la extrema abundancia de los productos más necesarios para la subsistencia del hombre y la extrema miseria en que el trabajador se encuentra debido al sistema económico por el que nos regimos y cuyos días se puede decir, sin énfasis, están contados. Como argumento usé el que me dió el haber asistido a una sesión de cinematógrafo documental, en la que pude ver cómo se quemaban enormes cantidades de café que el capitalismo decía sobrante—sobrante para que el precio alcanzado en el mercado por dicho producto no bajara, como consecuencia del exceso de oferta ca féde que hubiera habido—. Al salir aquel mismo día del cinematógrafo oí cómo los vendedores de periódicos voceaban, al mismo tiempo que su mercancía, la muerte por inanición de una mujer.

¡Horrible paradoja! El café se quemaba porque sobraba. Con el trigo, porque también sobraba, se alimentaban las locomotoras, según demuestra la portada de un periódico gráfico de aquella época. Y en todo el mundo los trabajadores se morían y se mueren de hambre, por falta de esos productos que ellos elaboran y el capitalismo destruye: El trigo y el café, por no nombrar otros igualmente que estos, de primera necesidad.

Ya que no es posible escribir tal como uno concibe las ideas, sobre las diferencias existentes entre el capital y el trabajo, y entre la moral de los hombres que integran una y otra clase y la forma de acabar con las primeras y éstas, a su vez, con las segundas, voy a hacer notar la diferencia que hay entre el cinema de antes, que llevaba a la pantalla todos los actos transcendentales que en el mundo burgués ocurrían y por lo que se veían todas las lacras que envuelven a este mundo y el que se proyecta ahora, que cuando mejor es para la clase trabajadora, por no meterse con ella ni con ninguno de sus mas altos sentimientos, es cuando proyectan operetas y comedias insul-

sas que ya no sirven ni para entretener al público que ocupa los salones cinematográficos. Si sólo se proyectara esta clase de películas, poco tendríamos que objetar; pero ya son muchas las que exhiben las empresas marcadamente fascistas, más o menos declaradas. Las revistas solo proyectan desfiles militares, para mejor preparar el espíritu bélico de la masa de hombres inconscientes, entre las que intercalan alguna que otra costumbre inocente de algún país del norte o una fiesta carnavalesca de allende los mares. Las películas que se acercan a combatir el ambiente malsano que rodea a la humanidad casi han desaparecido de los cinematógrafos. De la proyección de películas de matiz y origen proletario, ni hablar; no se proyecta absolutamente ninguna, como no sean aquellas que los poderes públicos permiten y lo hace algún grupo constituido de aficionados al cine y que pertenecen a un sindicato proletario. La diferencia que hay entre los films que se veían antes y que se ven ahora es notabilísima.

Veamos la parcialidad. Para no cansar al lector me voy a referir a una que ha circulado estos días pasados por los cines madrileños y que sólo muestran los martirios a que eran sometidos los cristianos por orden de Nerón, influido por el satánico Tigelino. ¿Intento de resurrección del cristianismo? Me parece bien que lo hagan quienes son cristianos. Pero que lo hagan de otra forma, porque si no, el espectador recuerda enseguida los horribles tormentos que el catolicismo aplicaba, en tiempos de la inquisición, a los no creyentes y rápidamente viene a su memoria cómo el cristianismo Dollfus ha asesinado a millares de hombres, mujeres y niños, y... no sigo, porque no era mi propósito meterme en este terreno, sino demostrar la parcialidad del cinema al no filmar, lo mismo que lo anterior, los cuadros de miseria de la clase trabajadora, las persecuciones, asesinatos, martirios y demás exquisitices con que los dogos del capitalismo obsequian a los trabajadores en Italia, Alemania, Austria, Portugal y... otros países.

SORIA

LEED «EL SOCIALISTA»

BARES

“TOLEDO,,” “ORIENTAL,,”

Café expés y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

RUMORES DE LA CALLE

Se ha recibido en esta Redacción una carta del arquitecto municipal, en la que hace constar que la pared que se derrumbó en la Escalerilla de la Magdalena estaba denunciada por él hasta tres veces, por lo que no es responsable, como en otros muchos casos, de que no se den cumplimiento por el Ayuntamiento a sus denuncias.

Asimismo, corrobora nuestro rumor respecto a otras fincas que señalábamos como ruinosas, diciendo que también las tiene denunciadas pero con la misma ineficacia que el caso anterior.

El rapapolvo para el Ayuntamiento es morrocotudo, pues la responsabilidad que le atribuimos al arquitecto resulta que no le corresponde a él por que cumplió su deber; fué el alcalde que no supo imponer su autoridad a pesar de las reiteradas notificaciones del arquitecto.

En conclusión: que nosotros tenemos razón y que hemos cumplido con nuestro deber, matando de un rumor dos pájaros: primero, denunciando el peligro y segundo, descubriendo en quien radica el mal.

Se dice... que los niños de las escuelas están encantados al suprimirse las vacaciones de la santa semana. Por ser un Estado laico—de nombre—se les ha concedido las cacareadas de primavera, precisamente en la semana pasional. Nada, que somos laicos de sotana, cirio y escapulario.

Y a propósito de tantas vacaciones, a nosotros no, por que ya es tarde, pero sí recordamos a toda la juventud el que se hagan profesores, aunque sea sin estudios, el caso es el título, por que será la única forma de aprender algo y si pueden ex-

Nuevo taller de reparación de automóviles y maquinaria en general

TOMAS FERNANDEZ

LAS MAS PERFECTAS
Y ECONOMICAS :-

Careteros, 2.-Teléfono 14
(Frente al Hospital de Afuera)

plotar la carrera no necesitarán bragueros; porque camaradas, empieza el año con la continuación de las vacaciones de Navidad, siguen las de Carnaval, primavera, fiesta de la República, verano, días festivos y... para qué continuar si todo el año es igual.

Entre vacaciones y fiestas de guardar, los maestros encantados y el niño cada vez más a...

Se dice... que volvamos a insistir sobre lo del agua en los Colegios, y claro, como no podemos desertar del cumplimiento del deber, volvemos hacerlo y a ratificar lo dicho aumentándolo, pues de nuestras investigaciones no sólo han corroborado las denuncias que nos hicieron, si no que nos hemos informado de algunos niños de las Escuelas públicas, y allí aún es más tremendo el caso, pues durante las horas que permanecen en clase, no se les facilita agua buena ni mala, y eso supone un sacrificio cruel para las pobres criaturas.

El señor alcalde, que por esto se interesó, puede abrir una información que resultaría en extremo frutuosa para el bien de la infancia.

Se dice... que por quien corresponda, debiera de ordenarse la inmediata reparación del evacuatorio del Miradero, aquéllo está hecho un asco, ¡ahl y dotarlo de agua corriente, por que hoy carece de ella.

YUM

REBAJA DE TRENES

Durante los días 14, 15 y 16 del actual se expenderán en las estaciones de Mora, Yébenes y Urda con destino a Madrid billetes especiales de ida y vuelta, valederos para todos los trenes, incluso los expresos, siempre que hubiere plazas disponibles, con el fin de facilitar el acceso a Madrid durante las fiestas de la República, valederos para regresar cualquiera de los días señalados hasta el 17 inclusive, cuyos precios serán los que siguen:

De Mora a Madrid y regreso: En 2.^a, 7,75; en 3.^a, 5,25.

De Yébenes a Madrid y regreso: En 2.^a, 9,00; en 3.^a, 6,25.

De Urda a Madrid y regreso: En 2.^a, 10,00; en 3.^a, 7,00

Lo que sienten los pueblos

¡HAMBRE!

Esto es lo que los camaradas de los pueblos sienten, hambre y nada más que hambre, persecuciones y acusaciones de hechos cometidos, y que sólo se les culpa por ser obreros socialistas. Cuando leemos la prensa y vemos las injusticias que la burguesía comete con nuestros hermanos; cuando vemos que día tras día es negado el trabajo a compañeros por el sólo hecho de ser socialistas, y que sus pequeñuelos mueren de hambre, nuestra indignación sube a tal punto, que tenemos que luchar con todas nuestras fuerzas para que la pluma no escriba lo que a nuestra imaginación viene. Tenemos que callar porque con este régimen no se puede hablar, pero no tanto que dejemos de censurar con toda energía e indignación los hechos que diariamente se están cometiendo con los trabajadores. Parecerá cosa de cuento si decimos que en la mayoría de los pueblos, cuando un obrero va pedir trabajo, lo primero que le preguntan es si es socialista; si este compañero dice que sí, la respuesta del cacique es concreta: «que te den de comer los tuyos, tus diputados; en mi casa no hay trabajo nada más que para los míos», y así por el estilo son todas las contestaciones de estos cristianos sin conciencia, que basándose en el catolicismo, gozan en ver morir de hambre a los hijos de los trabajadores, creyendo que de esta forma se entregarán sin condiciones, para seguir siendo los señores feudales sin conciencia, sin entrañas, que, por el sólo hecho de dar unos jornales al año, se creen con derecho a escarnecer la honra de los obreros.

Y esto es lo que no debemos consentir, que mientras la burguesía despilfarras en francachelas las pesetas, los obreros, si quieren comer, tengan que ir al campo y, como podemos demostrar, disputarse con los perros la carne de una caballería muerta y en estado putrefacto. Y si esto no es vergonzoso que ocurra en España, donde una Cámara de diputados, con mayoría de sacristanes, regala bonitamente DIECISEIS MILLONES al clero, a ese ejército parásito, vulnerando descaradamente la Constitución, mientras se evaden por todos los medios, de paliar el paro obrero; de dar de comer a los hombres que, asqueados del régimen de opro-

NUEVA FERRETERÍA
DE

VICENTE MORENO

BELÉN, 10.-TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramienta, clavazón, etc.

CONSULTORIO CLÍNICA
OPERATORIA - RAYOS X

DR. GARCIA CAPP

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCÍA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

bio que sufrían, pusieron todo su esfuerzo para implantar un régimen más justo, en el que fueran considerados como personas y no tuvieran que comer hierba, como hoy está ocurriendo, esto en la ciudad. Unos señoritos degenerados quieren restablecer la pena de muerte. ¿Para quién? ¿Para el obrero? Para éste no hace falta la pena de muerte. ¿Qué más muerte que el ver desfallecer a sus hijos de hambre? Podían haberse acordado de esto cuando la sublevación de agosto, cuando por apetencias personales dieron la vida unos hijos del pueblo, mientras los que iban por su medro propio, están hoy en la calle. Hace falta poner fin a esto y exterminar de una vez para siempre a todo el caciquismo. Antes que entregarnos por hambre, hay que jugarse la última carta. Que nuestra conciencia de obreros conscientes no sea ultrajada y para que nuestros hijos no mueran de hambre.

Tenemos que luchar y evitar las persecuciones de que somos objeto, y para esto solo tenemos un camino: el de implantar nuestro régimen, un régimen socialista, en el que no podrán mangonear Lerroux ni Gil Robles.

A. Pulido PEINADO

CAFÉS «LOS NIÑOS»

Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ

En plena dictadura

No es hiperbólica nuestra afirmación y lo vamos a demostrar.

Dictadura en el Parlamento: No se permite a las minorías presentar enmiendas al proyecto de despojo de unos cuantos millones al país, cuando el productor se muere de hambre.

Dictadura en la prensa: Secuestros escandalosos de los periódicos que no son gratos al Gobierno y a personas determinadas.

Dictadura en la calle: Suspensión permanente de las garantías constitucionales.

Dictadura contra la constitución: Infracción escandalosa del Código fundamental en las esencias del régimen republicano.

Dictadura contra los derechos de ciudadanía: Suspensión y destitución de autoridades administrativas, legalmente elegidas por el cuerpo electoral.

Dictadura contra los funcionarios públicos no afectos al Partido radical: Anuncio solemne, radiado a todo el país, de perseguir a aquellos que pertenecen a los partidos republicanos de izquierdas, como represalia al discurso de Azuña.

Dictadura contra la inmunidad parlamentaria: Acuerdo de los lerrouxistas de conceder los suplicatorios que se presentan a las Cortes, contra los diputados de izquierda.

Esta medida no tiene precedente en la historia, ni aún en los regímenes de mayor tiranía.

En el régimen monárquico no se le ocurrió a nadie quebrantar este derecho al legislador y representante de la nación.

Dictadura contra la conciencia ciudadana: Imponiendo la intransigencia clerical en las calles, por la fuerza; sacando los atributos religiosos entre las bayonetas, so pretexto de respetar los sentimientos de unos cuantos contra los legítimos de los demás, porque la vía pública es de todos y se adueñan de ella los clericales durante el paso de las manifestaciones reaccionarias, sacadas en forma de reto contra el sentimiento laico del pueblo español.

Lerroux, superando a Primo de Rivera; pero Lerroux, ni siquiera lleva su propia iniciativa, sino que es un autómatas de otros elementos que se valen de semejantes procedimientos para inutilizarle. Es un limón corrompido, putrefacto, cuyo hedor produce náuseas.

¡Cómo no le va a dar asco y repugnancia a Azaña!

¡Cómo a todo español consciente y digno!

Trabajadores: Leed

HERALDO DE TOLEDO

Gonzalo Godoy

AGENCIA
DE RECLAMACIONES A FERROCARRILES

Tramitación de toda clase de asuntos en la Junta local de Betasas

Paseo de la Rosa, 13.-Teléfono 162

ALBERTO VICENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

ALTAVOZ

Imaginativa municipal

En la sesión celebrada el 30 de febrero pasado por la Corporación municipal, fué presentada por nuestro entrañable y querido don Procopio de la Esperanza la siguiente proposición:

«El concejal que suscribe tiene el honor de dirigirse al excelentísimo Ayuntamiento en solicitud de que ponga coto al abuso excesivo que contra la moral y las buenas costumbres se hace en las márgenes del río en época veraniega, a cuyo efecto propongo a la Corporación, y así espero que sea aprobada esta proposición con el carácter de urgente, una reforma radical en la parte denominada «Safont». Aparte de mejorar la estética y el buen gusto, podría ser dicho sitio una de las partes de la capital en que los ciudadanos encontrarían un motivo de recreo y solazamiento a la par de mejorar sus costumbres.

Todos los señores concejales saben que en la época de baños acuden a dicho sitio personas de todas las condiciones sociales; unos, a pasar agradablemente la tarde en compañía de sus familiares; otros, a refrescar el cuerpo con el baño vespertino, tan agradable a esa hora, hora coincidente con la del paseo, al cual afluyen infinidad de niños de ambos sexos y señoritas. Pues bien: los jóvenes que van a disfrutar del baño, por carecer de local apropiado para hacerlo, han de desvestirse al aire libre, enfrentándose en bochornosa promiscuación; los menos, aquellos que su educación se lo permite, procuran aconsejarse de la mayor prudencia y recato; pero no así los otros, la mayoría: esos parece ser tienen a gala el mostrar a los demás los atributos de la especie y eso es, sencillamente, abominable.

Por eso, el concejal que suscribe, propone a los señores concejales variar por completo la estructuración de los baños de «Safont», que, aparte de mejorar notablemente aquel hermoso paraje, puede ser motivo de una saneada fuente de ingresos para el Municipio, urbanizando dicho lugar y procediendo a la instalación de casetas personales y familiares—previo pago de un precio lo más módico posible—instalación de cantinas, con marcado

sabor a playa, en lugar de los inmundos barracones actuales y creación de recreos propios de la temporada.

Por el señor arquitecto municipal se procederá a redactar y planear el oportuno proyecto, tanto de urbanización como de la instalación de casetas, cantinas y recreos, en el plazo que no exceda de un mes.

Si después de examinar los señores concejales el proyecto creyeran conveniente el que éste fuera construido y explotado por alguna empresa particular, por parte del que suscribe no habría inconveniente alguno, siempre que fuera en concurso libre.

Desde la fecha de puesto en explotación quedaría terminantemente prohibido el que nadie pudiera bañarse fuera del lugar para ello destinado, extremándose la vigilancia para su más exacto cumplimiento.

En Toledo, Casas Consistoriales, 30 de febrero de 1934.—*Procopio de la Esperanza*»

Efectivamente, el autor de la proposición arriba citada, debe haber visto un día y otro día los innumerables actos deshonestos que todos hemos presenciado durante la época de baños en «Safont», y no es que nosotros nos podamos asustar de lo que otro, con extremada vanidad, quiera mostrarnos, no; el autor de la proposición lo que quiere es encauzar aquello hacia las corrientes modernas dentro del grado de cultura de la civilización actual. Por eso precisamente, el Ayuntamiento debe hacerla suya, comenzar a hacer el estudio; bien construido por administración o sacarlo a pública subasta; eso es ya cuestión de forma.

Aparte de que esto mejoraría el plan veraniego de la población, el Ayuntamiento vería reforzado sus ingresos con una cantidad más importante que al parecer de algunos pudiera ser; a la par de que se elevaría el concepto moral de la población.

La idea queda apuntada ¿Sabrán aprovecharla?

Raúl DIAZ

VIDA SINDICAL

A pesar del tan repetido estado de alarma, el señor gobernador ha concedido juntas generales a la Federación de Trabajadores del Estado y Dependientes de Alimentación, a las que se prohibió hablar de política, ni de más asuntos que los puramente inofensivos.

Ya saben los camaradas: hay excepciones con las entidades obreras. Así, pues, si alguna Sociedad quiere reunirse, que se lo pida al gobernador, a ver si tiene la suerte que estas dos Sociedades y se lo concede.

Las obras de derribo para el ensanche de la Puerta de Visagra han sido adjudicadas a la Casa del Pueblo, mediante la subasta que tuvo lugar en el Ayuntamiento el día 3 del actual, a las doce de la mañana. Con estas obras se aminorará en gran parte el paro obrero, que en la actualidad afecta a muchos compañeros de referida Casa social.

Ha quedado constituida en Toledo la Sociedad de Vendedores ambulantes en general, afecta a la Unión General de Trabajadores, siendo ésta una Sección de la que con el mismo título radica en Madrid.

Los piadosos señores que dirigen el Colegio siguen despidiendo obreros sin respetar la antigüedad de éstos en la casa. Baste decir, para que los lectores se den cuenta de lo que son estos cristianos señores, que han despedido a una mujer que llevaba treinta y dos años al servicio del Colegio.

Y para terminar por hoy, solo nos falta decir la Oficina de colocación obrera sigue sin dar señales de vida. Lo mismo ocurre con la comisión inspectora de la Oficina provincial.

DOLIPU

Trabajadores: Leed «El Socialista»

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

NUEVO BAR CERVANTES

CALLE DE GALAN Y GARCIA HERNANDEZ -- TELÉFONO 566

Fiambres : Cafés : Licores : Manzanilla superior : Sidra achampanada y natural, a 1,00 litro

Clínica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Ríos) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

En los días «santos»

Precauciones innecesarias

No ha dejado de llamarme la atención estos «días sagrados» la ingenuidad de unos chicos fascistas y la disimulada precaución de la fuerza pública.

¿Qué se temían los fascistas de Fuensalida, organizadores de la guardia que se ha montado en las iglesias y que se ha distribuido en las procesiones? Sin duda, el que pudieran colocarse en los templos bombas de gran potencia que los destruyeran o que fueran atacadas las procesiones a su paso por las calles, desde cualquier encrucijada, por los que pertenecemos a la Sociedad Obrera Socialista, con el fin de que se malograra lo que consiguieron de las autoridades republicanas?

¿Pero cuán equivocados viven estos provocadores del desorden, aunque se jactan de que son lo contrario! Porque sépase que, unas veces con palabras entrecortadas, y otras con miradas insolentes, porque alguno no se descubría al paso de las imágenes, no se ha hecho más que provocar; y por si esto fuera poco, hasta se ha tocado la monárquica «Marcha real» a la entrada de una imagen en su templo. ¿Es esto provocar? ¿Qué es lo que se quiere de nosotros?

Digase claro y nos entenderemos.

Otro hecho provocativo es, el que estando presenciando el viernes por la noche, completamente solo, el paso de la procesión del entierro, desde una de las calles afluentes a otra del recorrido, con el fin de comprobar personalmente una noticia que hasta mí había llegado, me ví, a los pocos momentos, rodeado por quince o veinte individuos de esta guardia católico-fascista; no me causó sobresalto tal actitud y allí permanecí hasta que comprobado lo que se me había dicho me retiré tranquilamente de mi puesto de observación. Momentos después sabía las cábalas y comentarios

que estos inocentes guardianes se hacían de mi estancia en tal sitio

Pero no se alarmen los jóvenes fascistas; nuestra «depravación» no llega a tanto como a atentar contra una cosa que para nosotros carece de importancia; los que hoy pertenecemos a la Sociedad Obrera, y no por destacarme, pero principalmente quien escribe, somos respetuosos a las creencias ajenas a la nuestra; los que no lo han sido ni lo son y algún día destrozaron las imágenes que teniais sobre las puertas de vuestras viviendas e hicieron otras muchas cosas que vosotros no ignorais, los teneis entre vosotros, en vuestras filas; están porque os conviene a vosotros y les conviene a ellos, pero no están arrepentidos como dicen, esto bien lo sabeis; son unos traidorzuelos, que desertaron de donde no podían estar, y esos no se arrepienten de nada.

Lo que es importante para nosotros, y eso sí que nos indigna, es ver alrededor de esas imágenes y entrar y salir estos días en las iglesias un sinnúmero de hipócritas y fariseos que tras de ir y venir a unas y otras autoridades han visto logrados sus deseos; en cambio, para mitigar el alarmante paro obrero que existe en éste como en la mayoría de los pueblos y como consecuencia de esto tanta hambre! Nadie se mueve de vosotros, ni las autoridades dan órdenes tan concretas y tan rápidas para atajar estos males como para que saqueis las procesiones.

¿Dónde están, pues, vuestros sentimientos humanitarios y caritativos de que os preciais? Vuestra religión interior es contraria a la que exteriorizais; lo que vosotros haceis es lo contrario a lo que hacía aquél a quien representan las imágenes que tanto interés habeis puesto por exhibirlas por las calles.

Pero estoy convencido de que por mucho que se hable y se escriba nada os convencerá a arrepentiros; como también lo estoy de que sois los más incrédulos de la religión que profesais, y hasta que no rectifiqueis vuestra conducta para imitar la de Cristo, se puede asegurar que no creéis en él, que no teneis fe, que lo que únicamente teneis es... hipocresía y miedo.

Manuel GÓMEZ

Teléfono de HERALDO DE TOLEDO

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

PARA QUE LA OPINION JUZGUE

Según está mandado, las Diputaciones tienen que proceder a la impresión del Censo electoral.

Como hay que darle terminado en un plazo determinado, la imprenta de la Diputación no puede hacerle en su totalidad y a este efecto se ha dirigido a la Patronal Gráfica para ofrecerles aquella cantidad que no puede realizar ella.

La Patronal se reunió con este objeto y después de examinar la cuestión contestó a la Diputación solicitando que en vista de la subida de todos los gastos que hoy sufre la industria se les pagara a trece pesetas plana en vez de once que se abonó el año anterior.

Es de advertir, que a la reunión Patronal asistieron todos los patronos, excepto la representación de la Imprenta Artística, que no tiene nada que ver con esa Patronal.

Pues bien: Sebastián Rodríguez ha mandado una instancia al presidente de la Comisión Gestora, pidiendo que le den al él todo el trabajo, a cambio de hacerlo a diez pesetas plana, precisamente quien está incapacitado para contratar con la Diputación por tener pendiente un litigio con ella.

Se nos asegura, que tras este señor hay algún patrono más agazapado, pero eso ya lo descubriremos.

Lo que hoy nos interesa es hacer constar el caso de aquellas gentes que se permitieron difamarnos e injuriarnos, para que la opinión aprecie la calidad de nuestros enemigos.

Por un lado, piden aumento de precio en unión de los demás y luego como siempre, por debajo de la puerta, echan la misiva tratando de usurar el trabajo a los demás.

Tomen nota los obreros, que es, en definitiva a quien irá el asunto de rechazo, y aquellos patronos que fueron cándidamente a la reunión a *ponerse de acuerdo con sus compañeros*.

No creemos que el presidente se preste a ser cómplice de esta nueva maniobra de quienes están luchando tenazmente contra los intereses de la Corporación que preside.

En el caso de que el señor Espada haga honor a su caballerosidad, la Imprenta Artística, que no tiene nada que ver ni con el acuerdo patronal ni con nadie, y que afortunadamente está al margen de todo esto, se pone a disposición de la Diputación para lo que sea necesario.

Y si le hacen falta operarios o material, puede disponer de ello desinteresadamente, para que haga su imprenta todo el censo y se evite de intervenir en estas intrigas y maniobras reprobables.

Imprenta Artística está necesitada de trabajo tanto o más que los demás; tiene a sus operarios alternando, pero una vez más se pone a disposición, repetimos, de la Corporación provincial.

En todo caso, no renuncia a su derecho como industria de la plaza, a participar del referido trabajo en las condiciones que la Diputación acuerde dárselo a los demás, caso de no convenirle el ofrecimiento que hacemos anteriormente.

Ahora, que la opinión juzgue.

Gestiones de nuestros representantes

El compañero Labrador ha estado en Madrid, en unión de comisiones de Puebla de Almoradiel, Esquivias y Calzada de Oropesa, acompañados del diputado a Cortes compañero Fermín Blázquez.

Visitaron al ministro de Agricultura, pidiendo el laboreo forzoso y quejándose de la conducta de la Sección agronómica de Toledo.

Prometió hacer cumplir el laboreo forzoso y mandar inspeccionar las zonas que se le indicaron por los visitantes.

Trafaron también del asunto vinícola de Puebla de Almoradiel, ofreciendo el ministro que inmediatamente dará los precios

y disposiciones pertinentes en armonía con las pretensiones de los comisionados.

También se mostró dispuesto a ceder la dehesa de Calzada de Oropesa a los obreros que la tienen solicitada.

En el Ministerio de Obras Públicas solicitaron créditos para las carreteras Esquivias, Talavera a Valdeverdeja, Belvis a Puente y para la de Calera.

Prometió el ministro que en breve saldrán estas obras a subasta.

El hijo del dueño del Rosarito ofreció al ministro el palacio de esta finca para que puedan albergarse los obreros y las oficinas correspondientes. El ministro aceptó el ofrecimiento y señaló la fecha de hoy para firmar el acuerdo.

El secretario de la Federación provincial de Trabajadores de la Tierra, camarada Labrador, ha recibido del ministro de Obras públicas las dos cartas que copiamos a continuación:

«23 de marzo de 1934.

Muy estimado señor mío: Con todo interés he recomendado al director general de Caminos el expediente referente a la reparación de una carretera que pasa por esa localidad.

Suyo afectísimo y seguro servidor, *Guerra del Río*».

«27 de marzo de 1934.

Muy estimado señor mío: A la vista de su atenta carta de 26 de los corriente me hago eco nuevamente cerca del director general de Caminos de los deseos de usted, que también son los míos, en cuanto a la subasta de los proyectos que afectan a la carretera de Talavera a Valdeverdeja en sus kilómetros 30.600 al 32.140 y 32.140 al 37.000.

Suyo afectísimo y seguro servidor, *Guerra del Río*».

Sangrías Seltas

En la sesión extraordinaria de nuestro Ayuntamiento, celebrada para conceder la medalla de Toledo al Toledo de los Estados Unidos, el ex alcalde de Val de Santo Domingo pronunció un elocuente discurso de altos vuelos, que dirían sus convecinos de Val de Santo Domingo, si le hubieran escuchado.

¡Seguramente se habrían quedado con la boca abierta!

Se nos abrió hasta a los toledanos.

¡Si hubiera habido, al menos, taquígrafos!...

Del Instituto Provincial de Higiene

En el proyecto de calefacción confeccionado por el arquitecto municipal, se designan dos mil pesetas para toda la instalación, y al anunciarse el concurso, las casas constructoras han declarado que ese

proyecto no se puede hacer menos de doce mil y sin llegar a alcanzar las calorías que se señalan, lo que ha planteado el conflicto *padre*.

Decididamente nos hace pensar esto en que no estaba «en la higuera» el autor del proyecto.

Hay para la sesión del lunes en el Ayuntamiento una moción del concejal eximio señor Ramos sobre política económico-administrativa.

Teniendo en cuenta que a esta sesión acudirán, con tan fausto motivo, una selecta concurrencia, se han reservado los bancos de las primeras filas para las señoras y los de los lados para los catedráticos y juristas.

También se ha habilitado sitio preferente para los taquígrafos y reporteros de la prensa de Madrid.

Aparecerá el autor de la moción el martes próximo en la plana primera de «A B C».

¡Buena jornada se prepara el lunes para nuestro Ayuntamiento!

Las obras del Banco de España no se empezaban por los dilatados trámites del Ayuntamiento.

La nueva cárcel no se había inaugurado por la pasividad municipal.

El Ayuntamiento ya dió cima a su gestión y está acuciando a las autoridades de quienes depende la solución del problema.

Pero los edificios no se empiezan y el del Banco de España todavía no ha comprado el convento y en él, nos dicen, se están haciendo obras de reparación.

El director general de Prisiones pide agua potable, un cuerpo de bombas elevadoras del agua del río, urbanización de los terrenos inmediatos, un camino, un colector hasta el río y no sabemos si pedirá los materiales y la mano de obra.

Total, nada, más que vale el edificio; como si el Ayuntamiento fuera Jauja.

Pero las auto-estaciones célebres, en que tanto interés ponían los radicales, porque había una persona de su partido interesada en el negocio, han quedado en agua de cerrejas; aquellos flamantes edificios, aquellos millones que ya contaban con sus manos entumecidas los pobres parados forzados, aquellas esperanzas consoladoras de unos días de jornal no han llegado.

Y eso que se decía, como siempre, solapadamente, a estos carentes de pan, que la minoría socialista se quería oponer a la concesión.

El tiempo, señores, da en tierra con los artificios y las maniobras innobles.

Ni las visitas a Madrid, ni el requerimiento a los diputados, ni las constantes comunicaciones que siguen mandándose a los Ministerios dan ningún resultado, ni dios empieza una obra ni activa un trámite.

Y eso que dios es tan caritativo y justo.

Lo de la sesión de Cortes histórica-bochornosa ha dado cima a todos los cálculos de los pesimistas.

Ni el conservador señor Maura se libró de las náuseas que producían los escaños *radicales*.

Hasta los mismos reaccionarios se reían y se asombraban de la jornada y los más ecuanimes rehúsaban hablar en los pasillos con aquellos que, si por el momento les habían servido, reconocían que no eran elementos con quienes se podía alternar.

Agrupación de Jurados mixtos de Trabajo de Toledo

Señalamientos de actos de conciliación

Día 7.—Eugenio Martín Toñinos, de Toledo, en reclamación de salarios, contra la Mutualidad Obrera.

Día 10.—Mariano Alcalá e Inocente Furnier, en reclamación de días de vacaciones anuales, contra la sociedad «Señores Hijos de A. J. Ratié», de Toledo y Villaseca, respectivamente.

Día 11.—Pedro Ruiz, de Talavera, en reclamación de horas extraordinarias, contra Basilio Izquierdo, de Los Navalmorales.

Día 12.—Saturnino Arrauz, de Toledo, en reclamación por despido, contra el patrono don Matías Merchán, de Toledo.

Día 13.—Juan García, de Madrid, en reclamación de horas extraordinarias y vacaciones anuales, contra su patrono don Florencio Rodríguez, de Puebla-nueva.

Día 13.—Victoriano Alonso y Cándido Serrano, en reclamación por despido (el primero) y horas extraordinarias (el segundo), contra su patrono don Teodoro Rodríguez, ambos vecinos de Gálvez.

Señalamiento de plenos

Día 9.—Sesión de pleno ordinario, a las nueve y media de la noche, del Jurado mixto de Servicios de Higiene (Sección de Peluquerías).

Día 11.—Sesión de pleno, a las nueve y media de la noche, por el Jurado mixto del Comercio en general.

Día 13.—Sesión de pleno extraordinario, a las diez de la noche, del Jurado mixto de Hostelería (Sección de patronos y camareros), para continuación de discusión y aprobación de bases de Trabajo.

¿Quiere usted efectuar sus compras con gran economía?

Hágalo en las Casas Reguilón Son las mejor surtidas.

IMPRENTA ARTÍSTICA Horno de la Magdalena, 2.—Teléfono 19.

TODO SE LIQUIDA POR FIN DE TEMPORADA

Almacenes MONTES y "El Barato de Toledo"

Visiten la constante exposición de camas de todas clases, aparadores, armarios de luna y muebles de lujo y económicos, en Plata, 13 (depósito). En tejidos, confecciones, mantas, pañería y artículos fantasía, inconcebibles precios. Perfumes, medias, hules, artículos de barbería, sedas, lanas, pieles, juguetes, loza, cristal y géneros propios para regalos, grandes y variadas existencias.

PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS

BELEN, 7 Y 8 :: PI Y MARGALL, 41 Y 43